



PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

DECLARA

Declárese de interés legislativo la bóveda del Dr. Arturo Martín Jauretche, ubicada en el arrendamiento del lote N°2, Sección 3ra, Tablón 17bis, del Cementerio de Olivos, Municipio de Vicente López.

DIM RECAT DE, Margarita U. Camera de Dipulados Provincia de Buonos Aires





Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires

FUNDAMENTOS

Arturo Martín Jauretche nació el 13 de noviembre de 1901 en la localidad de Lincoln, Provincia de Buenos Aires. Falleció el 25 de mayo de 1974. Mediante ordenanza N° 3970 del Concejo Deliberante de Vicente López se le concede, a título gratuito, a su esposa Clara Iturraspe, la parcela ubicada en el Cementerio Municipal de Olivos.

Su vida estuvo fuertemente marcada por la militancia política. Habiendo participado de las insurrecciones del treinta contra el gobierno fraudulento de Agustin Pedro Justo durante la década infame. En 1935 fue uno de los más destacados impulsores junto a Raúl Scalabrini Ortiz de la fundación de "Fuerza de Orientación Radical de la Joven Argentina" (FORJA) en una militancia fuertemente marcada por el anti-imperialismo y contra la democracia liberal fraudulenta, creada por jóvenes irigoyenistas bajo el lema: "somos una Argentina colonial, queremos ser una Argentina libre".

En 1945 adhiere a las políticas llevadas a cabo por el Presidente Juan D. Perón y es nombrado director del Banco de la Provincia de Buenos Aires donde "realizó una notable gestión a favor de los pequeños y medianos productores rurales y urbanos."

Tras el golpe militar al gobierno democrático de Perón en 1955, se exilió en Montevideo y participó en la resistencia peronista. En referencia al "hecho político" que significó el 17 de septiembre de 1955 escribiría "...No se trataba entonces de combatir por un gobierno ni por un partido. Se trataba de combatir por la nación misma. Combatir contra la restauración de la oligarquía y el coloniaje. Por la

I Pigna, Felipe "Pensando el país con Arturo Jauretche", www.elhistoriador.com.ar. 2002-2024

EXPTE. D- 1587 124-25





Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires

defensa de los trabajadores y sus organizaciones gremiales. Por el pan de los argentinos. Por el gobierno del pueblo. Por la soberanía nacional.(...)"²

Consideraba que era necesario contribuir en el debate político comenzando asi una etapa intelectual. Creía trascendental reflexionar sobre las causas que llevaban a la derrota al campo nacional y popular, estudiando y analizando a los sectores medios, quienes más cuestionamientos o acciones planteaban contra las políticas que habían logrado el ascenso de la clase trabajadora.

Sus libros más conocidos son: El Plan Prebisch. Retorno al coloniaje (1956); Los profetas del odio (1957); Ejército y Política. La patria grande y la patria chica (1958); Política Nacional y revisionismo histórico (1959); Prosa de hacha y tiza (1960); FORJA y la Década Infame (1962); El medio pelo en la sociedad argentina (1966); Manual de zonceras argentinas (1968).

En 1973 fue nombrado director de la Editorial Universitaria de Buenos Aires (Eudeba) y vocal del Fondo Nacional de las Artes durante el Gobierno de Héctor Cámpora.

Convencido de que era necesario construir un pensamiento nacional sobre el rol de la historiografía escribía "No es pues un problema de historiografía, sino de política: lo que se nos ha presentado como historia es una política de la historia, en que ésta es sólo un instrumento de planes más vastos destinados precisamente a impedir que la historia, la historia verdadera, contribuya a la formación de una conciencia histórica nacional que es la base necesaria de toda política de la Nación."³

Su rol en la historia política argentina forma parte de la construcción del ser nacional. Fue un hombre que nos ayudó a pensar, a construir pensamiento crítico.

² Revista Qué, Nº 138, 9 de julio de 1957, pág. 14 y 15

³ Jauretche Arturo, Política nacional y Revisionismo histórico, Op. cit., pág. 16

EXPTE. D- 1587 /24-25





Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires

Un hombre que no fue ajeno a la realidad política de la argentina, consciente de que la defensa de la soberanía va de la mano de la construcción de identidad propia y de la construcción del pensamiento para lograr la defensa de los intereses del Pueblo, de los intereses de las mayorías, confrontando con la construcción del discurso e historia de intereses trasnacionales en defensa de minorías poderosas. Don Arturo Jauretche ha sido un fiel defensor de la Patria y en la actualidad sus textos siguen en línea con la realidad y vigentes en la construcción de ese ser nacional.

Por todo lo expuesto, solicito a los Sres. Legisladores acompañen con su voto la presente iniciativa.

DIM RECALDE, Margarita 11. Camará de Diputados Provincia de Buenos Aires